Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación Embajada de España en Washington, D.C.

INFORME SOBRE COMERCIO ENTRE EE.UU. Y EL ÁFRICA SUB-SAHARIANA



CONTENIDO:

Informe sobre comercio entre EE.UU. Y el África Sub-Sahariana

Reacciones ante las últimas declaraciones de la UE dentro de las negociaciones OMC

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

La expansión de la industria del etanol está cambiando la economía América rural. la ante inversión de miles de millones de las dólares que empresas productoras de etanol están realizando para hacer frente a la demanda, cada vez mayor, de una sociedad, la americana, adicta a la gasolina.

La semana pasada la Oficina del USTR ha presentado ante el Congreso de los Estados Unidos un informe sobre los beneficios del programa de comercio estadounidense respecto al África Sub-Sahariana.

informe sobre "Política de Inversión y Comercial de los Estados Unidos en el África Sub-Sahariana e Implementación de la Ley de Oportunidad y Crecimiento Africana", (AGOA en sus siglas en inglés) indica que el comercio bilateral entre Estados Unidos y los países del África Sub-Sahariana se ha visto incrementado un 115 por ciento desde que la AGOA fue creada en el año 2000. El informe también hace una descripción de la serie de programas estadounidenses de asistencia a los países africanos para mejorar su desarrollo y crecimiento económico a través del comercio.

En declaraciones del todavía Representante de Comercio Exterior estadounidense, la AGOA está ayudando a África a utilizar el poder del comercio para el crecimiento de sus propias economías y a la reducción de la También pobreza. apoya esfuerzos países que dichos realizan para garantizar sus reformas políticas y económicas. A la vez que estas economías se abren e incrementan su capacidad comercio. aparecen nuevas oportunidades para las exportaciones estadounidenses a este continente.

El informe presentado al Congreso proporciona una visión del comercio de los EE.UU. y de las inversiones realizadas en los países africanos del área sub-sahariana, hace una descripción de los programas de asistencia técnica y de mejora de capacidades comerciales que se han venido realizando bajo la AGOA y resume el desarrollo que se ha llevado a cabo en el área en relación con los criterios establecidos en la mencionada ley.

Entre los puntos o aspectos más importantes que se indican en el informe se pueden destacar entre otros:

- Treinta y siete de los 48 países del África Su-sahariana son elegibles para beneficiarse de algunos de los programas en aplicación del AGOA, proporcionándoles acceso libre, sin tarifas arancelarias al mercado estadounidense de casi todos los productos.
- Desde la puesta en marcha de la AGOA en el año 2000, ésta ha

África Sub-Sahariana (viene de pág. 1)

ayudado a incrementar el comercio bilateral con la zona en un 115%. En el año 2005 las exportaciones estadounidenses se incrementaron un 22%, con respecto al año anterior y las importaciones se incrementaron a su vez un 40%.

- En 2005 cerca de un 98% de las importaciones a los Estados Unidos procedentes de estos países fueron duty-free.
- importaciones 2005 Las en totalizaron algo más de 38 mil millones de dólares, principalmente debido al petróleo, aunque las importaciones productos como juguetes, ropa deportiva, frutas, flor cortada y frutos secos sufrido han importantes incrementos en el último año.

El informe completo se puede consultar en la siguiente página web: www.ustr.gov

REACCIÓN ANTE LAS ÚLTIMAS DECLARACIONES DE LA UE DENTRO DE LAS NEGOCIACIONES OMC

En respuesta a la comentarios realizados por la Unión Europea, y en concreto por el Director General de Comercio, en nombre del Comisario Europeo Meter Mandelson, indicando que la misma estaría dispuesta a mostrarse flexible y hacer pequeñas mejoras en su oferta negociadora,

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C. 2375 Pennsylvania Ave., NW Washington, D.C. 20037 Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320 Correo electrónico: info@mapausa.org siempre dentro de los parámetros de la negociación y si otros hacen también concesiones equivalentes, el número dos del USTR ha declarado que un cambio mínimo en la propuesta europea no sería suficiente para el nivel que ellos consideran que es necesario para mejorar y crear nuevos flujos comerciales.

Según sus declaraciones, desde el pasado otoño los Estados Unidos han sido claros en su posición, indicando que ellos podrían considerar una propuesta que se encontrara entre la oferta realizada por ellos en el mes de octubre del año pasado y la oferta del grupo G-20, en lo que respecta al acceso al mercado. En el acuerdo marco alcanzado en julio de 2004 todos acordaron "mejoras sustanciales en acceso al mercado. Este no es un requerimiento unilateral de los Estados Unidos, es un requerimiento de la ronda de Doha.

Estas declaraciones se han realizado en el marco de las reuniones que se han mantenido en París entre los días 23 y 24 de mayo dentro de la OCDE (Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico). La delegación estadounidense estaba encabezada por la que en próximas fechas será la nueva Representante de Comercio Exterior, Susan Schwab.

Existe una preocupación generalizada en todos los ámbitos de la política agraria estadounidense respecto al estado de las negociaciones de la Ronda de Doha, que se califican como críticas. Se están aproximando fechas claves sin llegar a un acuerdo que, conforme pasan los días, se ve cada vez más difícil de alcanzar.

Una de las principales dificultades, que afectan al funcionamiento de la política interna del país, tiene que ver con la expiración el 1 de julio de 2007 de la Trade Promotion Authority (TPA), la autorización que el Congreso concede al ejecutivo para negociar acuerdos comerciales. Sería necesario que las negociaciones finalizaran antes de finales de año para poder presentar en tiempo y forma el acuerdo final al Congreso. En la situación política actual parece casi imposible que el Congreso autorice una posible ampliación de la TPA, por lo que existe un gran pesimismo respecto al poder alcanzar un acuerdo dentro de la Organización Mundial de Comercio (OMC) a tiempo.

Otro aspecto destacable al respecto de la política interna estadounidense tiene que ver con la Ley Agraria, la conocida como Farm Bill. Sin un acuerdo dentro de la Ronda de Doha parece también improbable que se pueda producir una reforma de la política agraria en profundidad. Existen presiones para ampliar la actual Ley Agraria al menos por un año más, lo que supondría ir más allá del término de la administración actual.